

Pérez de Arce, el Quijote

Imagino que si hay un personaje con quien Hermógenes Pérez de Arce se siente identificado, es Don Quijote. Y tiene legítimas razones para sentirse así. Él mismo se ha autocalificado como solitario e incomprendido paladín de la justicia. Con el caballero andante comparte un rasgo común, su absoluta pérdida de la noción de la realidad.

Hoy, cuando nos aproximamos a los 30 años del golpe de Estado, un grupo de amigos personales le ha realizado un sentido homenaje. No cabía

la gente. Según informa la prensa, quedaron 500 personas afuera. ¿La razón?, su defensa irrestricta de todo lo obrado por el régimen militar, su admiración y lealtad al general Pinochet, su argumentación ardiente para justificar los atropellos a los derechos humanos ocurridos en aquel período. Los asistentes

son los que aún creen en el Plan Z -que el mismo Roberto Thieme, ex líder de Patria y Libertad, desestimó-, los que tienen el Libro Blanco de Gonzalo Vial como lectura de cabecera, los que se creen el cuento de los 18 mil milicianos cubanos que se encontraban en el país el 11 de septiembre del 73 y que nadie sabe cómo ni cuándo parieron sin que ninguno haya sido hecho prisionero.

Su más controvertida qui jotada fue su columna "Mi defensa de los más débiles" en que la que se pone en

de viento fue desarmado por el general Arancibia Clavel, con un mensaje, que en buenas cuentas, decía "no me ayude compadre". El mismo general Cheyre ha debido salirle al paso cuando Pérez de Arce ha mostrado su rebelión contra el concepto de un nuevo ejército, enunciado por el actual comandante en jefe.

No le perdona a la UDI su distanciamiento táctico de Pinochet y enardece su ego el sentirse el único valiente que va quedando en el país. El resto, no son más que

"Hay público para todo y no les falta claqué a aquellos que participan de la escena social a partir de dichos que encienden los ánimos de algunos desesperados".

pusilánimes políticos que se acomodan al nuevo escenario. Pérez de Arce se sitúa a la derecha de la UDI, lo que ya es bastante decir. En el fondo, pese a su tono sereno y su aire arcaico, Pérez de Arce es un escéptico contumaz respecto de la democracia, un hombre puntilosamente religioso que no manifiesta ningún

respeto por el valor de la vida de aquellos que sufrieron los "errores" de la dictadura. No hay en él un atisbo de compasión, de reflexión acerca de los miles de chilenos que padecieron esas atrocidades. Para él, aquel era el mejor de los mundos.

No extraña que sus columnas conciten ese fervoroso apoyo. Hay público para todo y no les falta claqué a aquellos que participan de la escena social a partir de dichos y declaraciones que encienden los ánimos de algunos

Pérez de Arce, el Quijote [artículo] Gonzalo Contreras.

Libros y documentos

AUTORÍA

Contreras, Gonzalo, 1958-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pérez de Arce, el Quijote [artículo] Gonzalo Contreras. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile